

Trabajando en favor nuestro

Nuestro colega «Levante Agrario», como siempre que logramos que haga una declaración, lo hace en forma que ni pedida por nosotros vendría más ajustada a nuestros deseos.

Aparte de las palabras más o menos adecuadas a la discusión, el colega se las hecha de amigo de una moral rígida, moral que nosotros aceptaríamos en el colega si los hechos no estuviesen en contradicción con sus palabras.

Es moral ni es recto, que una sociedad, teniendo en sus estatutos artículos que le prohíben mezclarse en religión ni en política, se aventure por tan escabrosos caminos con mengua de sus estatutos y con menosprecio de la opinión de sus asociados?

Cuando el colega concretamente conteste a esta pregunta, entonces se podrá apreciar todo el valor que da a sus lecciones de moral.

Ni las sociedades ni los individuos pueden cambiar de opinión como se cambia de camisa: en esto tiene razón «Levante Agrario»; pero es que en el caso presente no sabemos cuándo la Federación ha hecho ese cambio: si cuando se salió de sus estatutos, o ahora, si volviese a ellos.

Lógicamente enjuiciando cabe decir, que si ahora desandaban lo andado, era cuando estaba en su centro y cumplía con fidelidad sus estatutos.

Ahora bien, que esta resolución obligaría a los directores de la Federación a reconocer su error y proclamar su lamentable equivocación.

Y eso siempre duele; y para hacerlo se necesita un extraordinario espíritu de sacrificio.

Es más fácil persistir en una equivocación, cuando se halla uno bajo el imperio de la pasión, que serenar el espíritu y entregarse a la realidad.

Y «Levante Agrario» sabe que le corresponde una gran culpa en ese fracaso del organismo que representa, y de ahí que arrostre con las desagradables consecuencias que se infieren de su actuación.

Además nosotros reconocemos en el colega que desde el primer momento se colocó en el plano de la izquierda en política, y en el ateísmo en religión; y queriendo mantener una consecuencia, que no le envidiamos, no se aviene con las leales advertencias de los mismos federados que no comulgan en semejante teorías.

En más de una ocasión el colega se ha molestado con nosotros porque habíamos dicho que el órgano de la Federación estaba dentro de la política radical y sectaria; pero leída con detención toda su campaña es el mejor argumento que se puede aducir en favor nuestro.

Pero hay más: en ese mismo artículo en que pretende enseñarnos lo que es consecuencia dentro de la moral, se escapaba llamaradas de su credo político y religioso, quizá sin pretenderlo el colega.

Dice así: «Tenga la seguridad el colega que si la Federación por veleidades o ambiciones evolucionara—por ejemplo—desde el campo republicano y religión masónica al campo ultraconservador.... etc.; ¿no ve el colega cómo escapa su credo político y religioso?»

Pero admitamos que ello está dicho como ejemplo: ¿qué argumento es ese para demostrar que la moral no tiene más que una cara?

Si la Federación no se hubiese salido de sus fines, no tendría que

evolucionar, ni nadie le pediría la evolución.

Quien no quiere más que una sola cara para la moral, somos nosotros.

¿Está esto claro?

Las fiestas de Abril

Suspensión

La Junta organizadora de las Fiestas de Abril ha enviado un comunicado a «El Liberal», dando cuenta de que ha cesado en sus funciones por las dificultades que ha encontrado en las gestiones que venía realizando.

Pueden, pues, considerarse definitivamente muertas las fiestas abrilanas en el presente año.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 6

Preside el Alcalde señor Pérez Marín y asisten 18 señores Concejales. Se aprueba el acta de la sesión anterior y las cuentas de la semana última.

A continuación se da cuenta del daspacha ordinario en el que no hay asuntos de especial interés.

Seguidamente se da cuenta de una moción de la Comisión de correspondiente firmada por el señor Pérez Mateos y Martínez Ledrón de Guevara sobre la centralización de la venta de carnes.

Acordada la urgencia de resolver sobre la moción, el señor Pérez Mateos aclara la moción exponiendo las ventajas de la centralización por motivos de higiene y para que la inspección sanitaria pueda ser más fácil y práctica.

El señor Martínez Moya se adhiere a la moción haciendo algunas indicaciones atinadas.

Pasa a la Comisión una instancia del doctor Gallego para que se estudie la forma de poner en práctica la vacunación antituberculosa a los niños inventada por el sabio doctor Ferrán.

El señor Martínez Ledrón de Guevara apoya la instancia hablando encomiásticamente de los resultados de esta vacuna.

Don Isidoro de la Cierva presenta instancia solicitando se le conceda el teatro Rómulo para celebrar en él una reunión.

Se concede per unanidad.

El señor Marín solicita que el servicio de Farmacia municipal se amplie para ser suministrado en las Diputaciones rurales.

Además solicita el mismo señor la creación de un Laboratorio para que puedan efectuarse en el análisis para poder diagnosticar con mayor acierto las enfermedades de los pobres.

El señor Alcalde le contesta que precisamente unas horas antes se había hablado en el despacho de la Alcaldía sobre ambos asuntos y el señor concejal que se había ocupado de esto lo tenía en estudio.

El señor Marín rectifica brevemente.

El señor Peñañel da cuenta de la visita girada por la Comisión a las obras que se están realizando en la acequia de Aljufía.

Elogia a la comisión encargada de dichas obras y propone que se interese de su presidente don José Asensio Illán que done al Ayuntamiento la admirable memoria sobre nueva toma y canalización del ceuce de Aljufía.

El señor Martínez Moya solicita que se forme el cuerpo de veterinarios municipales para que el servicio de inspección de carnes esté mejor atendido.

El alcalde le contesta que la Comisión se ocupaba ya de este asunto, y se levanta la sesión.

Plantaciones Forestales

La División hidrológico-forestal del Segura en el año 1917 ha empleado en las repoblaciones efectuadas en los montes públicos a su cargo, 5.618.712 plantas.

Se han cedido para las Fiestas de Abril, 19.380.

Entregadas a particulares, 1.016.449. En total han salido de sus viveros, 2.650.141.

De ellas veintidos mil trescientas, cuarenta y seis frondas y dos millones seiscientos cincuenta mil ciento cuarenta y un pinos. Entre las especies obtenidas figuran pinos carrascos, piñoneros, salgareños y de Canarias, eucaliptos, plátanos, casuarinas, ailantos, acacias, oimos y palmeras. Se han empleado esas plantas en las provincias de Albacete, Alicante, Almería, Cuenca, Ciudad Real, Jaén, Murcia y Tarragona, y también en Melilla.

Sanatorio antituberculoso

Situación en el día de la fecha. Caja.—Saldo en 31 de Diciembre 1.192'44 pesetas.

Ingresos: Cupón papel del Estado vencimiento 1.º Enero, 577'90.

Venta de 5.000 pesetas nominales Deuda perpetua, 3.901.

Idem id. de 32.500 id. id., 25.246.

Varios donativos, 1.000.

Total, 30.724'90 pesetas.

Pagos: Al contratista don Pedro Díaz el 5 de Enero, según recibo, 500 pesetas; el 26 id. id., 1.000; el 16 de Febrero id. id., 1.250; el 1.º de Marzo, id. id., 1.250.

Al Banco de España por timbres y derechos de custodia, 5'80.

Al Excmo. Ayuntamiento a cuenta de las 50.000 pesetas suscriptas para las obras del cuartel, 25.000.

Total, 29.005'80 pesetas.

Resta, 1.719'10 pesetas.

Saldo actual en caja 2.911'54 pesetas.

Banco de España cuenta corriente, 145'84.

Deuda perpetua el cuatro por 100, 34.800 ptas nominales que al cambio del día hacen 28.155'55.

Capital que se dispone, 31.212'93 pesetas.

Murcia 7 de Marzo de 1918.—El tesorero, José Gascón.—V.º B.º El presidente, Isidoro de la Cierva.

Los hombres de 1909

Ya en otro lugar del periódico, comentamos la solución, por nosotros prevista y descontada, que tuvo anoche el importante y nacional asunto de las reformas militares. Toda la densa polvareda que pasiones y sectarismos políticos han levantado en redor de esta cuestión, quedó disipada gracias a la firme y resuelta actitud del ministro de la Guerra y al patriotismo que hubo de prevalecer sobre todas las actitudes de los demás consejeros de la Corona.

Pero nos importa enfocar en estas líneas otro aspecto de la jornada política de ayer. Es éste:

El problema arduo, que parecía insoluble, de las reformas militares, está resuelto. Solo lleva cinco meses en el Ministerio de la Guerra el señor La Cierva, y ha bastado ese poco tiempo para que las reformas militares adquieran realidad en un proyecto orgánico, flexible, de minucioso estudio y de luminoso dictamen. Lo que parecía imposible es-

ta en vías de realización. La obra de un ministro produce, eficaz, los mejores frutos; el esfuerzo de una voluntad y la concepción de un cerebro hicieron el casi milagro.

Pues bien; este hombre es uno de aquellos ministros aborrecibles y vitandados de 1909. Importa mucho anotar y subrayar esta circunstancia, para orlarla con esta consideración; si en Hacienda hubiera un ministro que metiera en cintura el desbarajuste de la economía nacional, y en Fomento se hallase un ministro que pusiera mano de hierro en eso de los transportes, y en Instrucción se acometiera con firme tesón la reorganización de la enseñanza, y si así sucesivamente, todos los ministerios estuvieran regentados y dirigidos por hombres del temple del señor La Cierva, es decir, por ministros en los que alentara el espíritu de la política de 1909, estaría la vida nacional rota, interrumpida y en caos. Imagínese lo que sería un país como España, henchido de riqueza, plético de vida, gobernado por ocho hombres que, conscientes de las necesidades de sus respectivos ministerios, pusieran toda su voluntad y todo su tesón en emprender la obra reconstitutiva del país.

Ni habría siquiera lugar a detenerse en enojosas cuestiones previas y procesales, porque hombres como los de 1909 estarían en contacto perenne con el Parlamento, como lo estuvieron en aquel bienio glorioso de 1907 a 1909, en que las Cortes—unas Cortes que eran lo más aproximado posible a la genuina representación nacional—iluminaron con sus deliberaciones sabias y detenidas las altas cuestiones y los magnos problemas sometidos a su examen.

Tal es el panorama que ofrecería España en este momento crítico de su vida si estuviera gobernada por ministros del temperamento de los de 1909, presididos e inspirados, como entonces, por el espíritu insigne de patriotismo, de honradez y de talento de don Antonio Maura, ejemplo de estadistas y modelo de gobernantes.

Piense en ello España y vea en dónde está la cantera de donde únicamente pueden sacarse las piedras angulares de la reconstitución del país.

El ejemplo de 1909 comienza a reverdecir en el espíritu público que desde entonces vive desorientado y en tinieblas.

De todos y de cada uno de los españoles depende que volvamos a tener al frente de España hombres como los de 1909, que es tener orden y posibilidad de reconstituir el país, aunque la obra era harto difícil. (De «La Nación»).

Tiro Nacional

Tiro de Pichón

El próximo domingo 10 del actual tendrán lugar las siguientes tiradas de Pichón:

A las tres de la tarde.—Pichones, 4; dos ceros excluyen, derecho a igualar; Handicap; entrada y matrícula, 6 pesetas; premios, primero, 25 pesetas; segundo, 15 y tercero 10; los pajaros de empate serán de cuenta de los tiradores.

A las cuatro de la tarde.—Copa de los 20 metros en las siguientes condiciones: Pájaros, 4; tres ceros excluyen, derecho a igualar; matrícula, 5 pesetas; premios: primero el derecho a la Copa y el 60 por 100 de las entradas, segundo el 40 de las mismas.

Para tener la copa en propiedad hay que ganarla tres veces.

Solo podrán tomar parte en esta tirada los señores clasificados a 20 metros.

Tampoco podrán tomar parte en esta tirada quien anteriormente haya ganado otra copa de 20 metros.

A las cuatro y media de la tarde.—Copa de entrenamiento en las siguientes condiciones: Pájaros, 4; Handicap reformado para las tiradas extraordinarias; entrada, 5 pesetas; premios: primero el 60 por 100 de las entradas y segundo el 40 de id.

Para tener derecho a la copa hay que tomar parte en el 75 por 100 de las veces que se tira.

La copa será ganada por aquel que obtenga mayor tanto por ciento de pichones muertos y caso de empate se resolverá tirando los empates 10 pichones cada uno.

Los pichones muertos y el 10 por 100 de las entradas quedarán a beneficio de la Sociedad.

Murcia 8 de Marzo de 1918.—LA COMISION.

SECCION DE TRIBUNALES

Paco no tiene vista

Hay hombres que nacen con suerte y esta es la que hace que a pesar de ella sea desgraciado.

Francisco Marín, tal es el individuo en cuestión a pesar de poseer unos ojos capaz de volver loca a la viuda joven más inasequible que haya en el mundo, carece no obstante de vista.

Estaba Francisco en la puerta de la taberna de la viña esfalecida en la ciudad de Cartagena, el día 3 de Marzo del año pasado, cuando surgió cuestión con varios amigos y al poco también surgió uno de la secreta el cual trató de imponer silencio a Paco; este por efecto de las copas, no le contestó muy a tono.

De qui que tomara caracteres agrios la cuestión y de que acudieran varios del caso los cuales redujeron a Francisco.

El fiscal señor Sanz acusó ayer en la sección segunda al procesado como autor de un delito de resistencia a los agentes de la autoridad y solicitó la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El defensor señor García y García sostuvo en razonado informe en modo alternativo que los hechos eran constitutivos de una falta, o que se apreciase la atenuante de embriaguez.

GOLILLA.

En el Hospital

El Hospital, con motivo de celebrar ayer la fiesta de su titular, ha estado profusamente adornada la iglesia y las salas y dependencias del mismo.

A las seis y media de la mañana se les administró el Santo Viático a los enfermos acompañado de orquesta.

A las diez se celebró la función de iglesia, haciendo el panegírico del Santo Patriarca el elocuente orador sagrado M. I. Sr. Arcediano de esta S. I. C., D. Pedro Gil García.

Para mayor solemnidad ha estado la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado.

A los enfermos se les ha servido por la mañana un suculento chocolate con bizcochos, a mediodía principio, pasteles, café, postres, vino y a los hombres cigarros.

El benéfico establecimiento ha sido todo el día visitadísimo y la superiora compañía de las demás hermanas se dividían en atender a las distinguidas personas que han acudido a visitar esta santa casa, como igualmente al público en general.

Como todos los años, los sacerdotes, damas, médicos, particulares y personal de la casa ha sido obsequiado también con dulces.

Hasta bien entrada la tarde ha sido numeroso el público que ha acudido a visitar el Hospital.

Ayudantes del servicio Agronómico

La Dirección general de Agricultura, Minas y Montes publica en la «Gaceta» la siguiente convocatoria:

«En virtud de la autorización concedida por Real orden de 16 de Febrero último, esta Dirección general ha resuelto convocar a oposiciones entre los peritos agrícolas que posean título oficial, para la provisión de 33 vacantes que existen de ayudantes cuartos del servicio agronómico, con la categoría de oficiales quintos de Administración civil, con arreglo al programa aprobado por Real decreto de 6 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta de Madrid» de 19 del mismo mes; debiendo advertir que, según previene el artículo 7.º del Real decreto de 20 de Septiembre de 1903, el número de aprobados por el tribunal que al efecto se nombre con derecho a ocupar las vacantes que se anuncian y las que vayan sucediendo no podrán exceder de 99, que es el triple de las actuales.

Los exámenes empezarán el 20 de Mayo del corriente año, verificándose en la Escuela especial de Ingenieros Agrónomos.

Los aspirantes deberán presentar sus instancias acompañadas de la cédula personal, partida de nacimiento legalizada, certificado de buena conducta expedido por el alcalde donde resida el interesado, certificado de Penales, título oficial de perito agrícola o copia notarial del mismo en esta Dirección general, hasta la una de la tarde del día 10 de Abril del año actual.

La Protectora

Número premiado en el sorteo de ayer: 26.

Listas vendidas, 103.

Retiro del coronel Márquez

FOR TELÉGRAFO

El coronel Márquez ha sido invitado por las Juntas de Defensa de Infantería a solicitar el retiro.

Se asegura que Márquez se resiste a acceder a lo solicitado por las Juntas alegando que el redactar la instancia pidiendo el retiro le perjudicaría en su carrera por no ajustarse a los preceptos militares.

El crédito para Telégrafos

FOR TELÉGRAFO

«La concesión»

Esta mañana ha celebrado reunión el pleno del Consejo de Estado.

El duque Bivona manifestó a los periodistas que había sido aprobado el crédito de tres millones de pesetas solicitado para el personal de telégrafos.

Decreto importante

(FOR TELÉGRAFO)

Tasa de varios artículos

La «Gaceta» de hoy publica un decreto tasando los precios del pan, harina, trigo y arroz.

LA SITUACION POLITICA

La crisis total

García Prieto presenta la dimisión de todo el Gabinete.—El rey acepta la dimisión.—Revuelo político.—Las consultas.—Actitud de Dato, Romanones y Cierva.—Lo aconsejado al monarca.—La nota de Cierva.—Otra nota de Sánchez Toca.—Indignación de los militares.—Espectación enorme.

Vuelve la expectación

Se plantea la crisis 13'10 (Urgente) Prieto estuvo en Palacio conferenciando con el rey durante hora y media.

La salida confirmó que anoche presentó su dimisión al monarca. Anunció que iba a celebrar una conferencia con Cierva.

La noche última Hasta las primeras horas de la madrugada de hoy los centros políticos han estado concurridísimos.

Al conocerse la Nota oficiosa de Cierva, y las visitas que realizaron a Palacio ya tarde el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra, se reprodujo la expectación política.

Era general la creencia de que García Prieto había presentado al rey la dimisión del Gobierno.

Los comentarios eran variadísimos, haciéndose toda clase de cálculos.

En los círculos militares también era enorme la concurrencia.

El presidente Desde Palacio marchó García Prieto a su domicilio.

Allí recibió la visita de los ministros, cambiando con ellos impresiones sobre la situación política.

García Prieto se retiró a descansar bien tarde.

La prensa Todos los periódicos de la mañana comentaban lo sucedido en la noche última y daban por descontado el planteamiento de la crisis.

La prensa reconoce que los momentos actuales son de verdadera gravedad.

Actitud del conde Los periodistas hablaron esta mañana con el conde de Romanones.

El jefe de los liberales se mostró sorprendido por la Nota del ministro de la Guerra.

Habló después de su actitud en el pleito de las reformas militares y dijo que personalmente hubiera querido complacer a García Prieto, pero que políticamente no podía hacerlo.

Añadió que lo sentía porque no le hubiera disgustado ser presidente del Congreso.

Ministros que dimiten Fernández Prada dijo que se había enterado por la prensa de la dimisión de García Prieto, y que seguidamente se había apresurado a enviarle la suya.

También han enviado a Prieto sus dimisiones los ministros de Instrucción y Fomento señores Silvela y Alcalá Zamora.

Prieto y Cierva Desde Palacio marchó García Prieto al ministro de Estado.

Poco después acudió Cierva. Ambos personajes celebraron una detenidísima conferencia.

La dimisión aceptada 19'30 (Urgente) García Prieto notificó a los periodistas que el rey le había aceptado la dimisión.

Anunció que a la siete de la tarde comenzaran las consultas.

El rey oír a Dato, Romanones, Cierva, Cambó, Villanueva, Alba y Maura.

Gran impresión Las últimas declaraciones de García Prieto produjeron enorme impresión.

A la caída de la tarde los centros políticos y militares estaban atestados.

Los comentarios y las cábalas son variadísimas. En los alrededores de Palacio hay enorme concurrencia esperando la salida de los políticos que han sido citados a consulta.

La noche cierra con una enorme expectación política.

García Prieto conferencia El presidente del Consejo antes de almorzar celebró estensas conferencias con Alba, Romanones y Villanueva.

Les expuso la situación creada por el planteamiento de la crisis. Todos ofrecieron a García Prieto su apoyo siempre que se formase un gabinete de concentración liberal.

Romanones añadió además que apoyaría a todo Gobierno monárquico.

García Prieto almorzó a las cuatro de la tarde.

Alhucemas en Palacio A las cinco y media de la tarde llegó el presidente del Consejo a Palacio.

Al salir dijo a los periodistas que había reiterado al monarca su dimisión y que el rey la había aceptado.

Añadió que había aconsejado al monarca que consultase con todos los jefes de los grupos parlamentarios.

El presidente marchó apresuradamente a telegrafiar a Cambó para que saliese en el primer tren para Madrid.

Comienzan las consultas A las siete de la tarde estuvo en Palacio el señor Dato.

Después llegaron Cierva y Romanones.

El consejo de Dato A las ocho de la noche salió del regio alcazar el señor Dato.

Dijo a los periodistas que el rey le había expuesto la situación.

Dato le aconsejó que debir continuar el marqués de Alhucemas modificando el gabinete anterior pues precisaba que fuera al Parlamento para recibir orientaciones políticas y preparar ulteriores situaciones.

También aconsejó al soberano que se debe formar un gabinete con los mismos elementos que se reunieron para convocar las elecciones.

Manifestó que había dicho al monarca que los conservadores apoyaran a todo Gobierno que cuente con la confianza de la Corona aunque no colaborará con ninguno por que los conservadores, continúan siendo una reserva para la monarquía y deben seguir unidos.

Precisa que existan los grandes partidos que constituyen la esencia del régimen parlamentario y los conservadores demostraron su fuerza en las últimas elecciones.

Seguiremos, dijo Dato una oposición mesurada.

Dijo por último que los conservadores facilitarían la labor de cualquier Gobierno que se forme.

Cierva reservado La salida del señor Cierva era esperada por los periodistas con vivísimo interés.

Al salir del Regio Alcazar dijo el ministro de la Guerra a los periodistas.

Como todavía soy ministro de la Guerra, aunque dimisionario no debe hablar.

Solo diré a ustedes que he repetido al rey cuanto le había manifestado en entrevistas anteriores.

Después añadió: «Tengo miedo

de hablar porque una vez que lo hice ya vieron ustedes la que se armó y por eso tengo pánico.

Los periodistas insistieron cerca de Cierva con preguntas que el ministro se excusó de contestar.

Lo que aconseja Romanones El expresidente del Consejo señor conde de Romanones salió de Palacio a las nueve e la noche.

Dijo a los periodistas que había recordado al rey cuanto le dijo en la última consulta.

En aquella ocasión le parecía una dificultad el que el señor Cierva formase parte del Gabinete y en las circunstancias presentes resulta otra dificultad el que deje de ser ministro.

Si difícil veo el que Cierva abandone el ministerio, añadió Romanones, también veo difícil el que García Prieto deje la Presidencia.

Se hace preciso formar un Gabinete durable y que tenga mayoría en el Parlamento.

Uno de los periodistas le preguntó si los liberales tenían mayoría en el Congreso, a lo que Romanones contestó:

«En las matemáticas parlamentarias hay un estira y encoge que se arregla pinchando con un tenedor.»

También se le preguntó si creía en la posibilidad de un Gobierno con la cooperación de Dato, contestando: «Se vive de colaboraciones, no de cooperaciones.»

Reiteró las manifestaciones que había hecho a Alhucemas de que lo apoyaría y le facilitaría ministros, siempre que se tratara de la formación de un Gobierno liberal.

Le preguntaron los periodistas si continuarían las consultas esa noche, contestando negativamente.

Mañana, añadió, serán consultados Maura, Cambó y Alba.

La consulta a Maura Se espera con gran ansiedad el Consejo que dará al monarca el señor Maura, al ser consultado.

A pesar de que algunos se permiten actuar de profetas, lo cierto es que la opinión del señor Maura se desconoce en absoluto.

Lo que dirá Alba Por amigos íntimos de Alba se sabe que el exministro liberal aconsejará al rey la formación de un gabinete de concentración de las izquierdas.

Rectificando una frase El ministro dimisionario de Fomento, señor Alcalá Zamora ha declarado que es completamente inexacto que Cierva le dijese durante el Consejo, que los tiempos no estaban para gorgoros liberales, pues la frase que empleo y entono cordialísimo por cierto, fué la de suspiros y no la de gorgoros.

Alcalá Zamora y las reformas Hablando después Alcalá Zamora de las reformas militares, manifestó que desde el primer momento sustentó la teoría que más cristalizó en el Consejo.

Una nota de Sánchez Toca Cran revuelo Se ha publicado la nota en que Sánchez Toca contesta a la que ayer le dirigió Cierva.

La nota está redactada en tonos violentísimos.

Considera la nota del ministro de la Guerra como documento redactado por un espíritu faccioso en el que se revela al animo del dictador, al dictado.

Se atiene a la contestación de la prensa a dicho documento.

Termina diciendo que sirviendo al interés de la patria, solo temo a Dios.

Indignación Al conocerse en los círculos militares el texto de la nota de Sánchez Toca, se ha producido general indignación.

Se hacían los más vivísimos comentarios desfavorables para Sánchez Toca.

La opinión imparcial La opinión imparcial califica la nota de Sánchez Toca antipatriótica y prueba enérgicamente la conducta de este político.

Esa misma opinión, considera en cambio que la nota de ayer de Cierva ha evitado males mayores.

La nota de Cierva no provocó la crisis. Fundadamente se estima que la nota del ministro de la Guerra no provocó la crisis como algunos, los menos, suponen.

Dicha nota solo ha servido de pretexto para evitar que las reformas militares fueran implantadas por decreto.

El del día 8 contiene: Parte oficial.

Anuncio de hallarse vacante en el Instituto general y técnico de Málaga, la plaza de catedrático numerario de la asignatura de Física y Química de que ha de ser provista por concurso previo de traslado.

Registros mineros. Anuncio de la sección administrativa de primera enseñanza sobre aumento gradual de sueldo.

Edicto de juez instructor de Mellilla, citando a Juan Martínez Martínez, por haber faltado a concentración.

Requisitoria del juzgado de Cartagena llamando al soldado del regimiento de infantería de Marina Antonio Enach, procesado por desertión.

Otra del Juzgado militar de Mellilla llamando al soldado desertor Enrique Pérez Escolar.

Relación de contribuyentes de esta provincia comprendidos en la matrícula del corriente año con la industria y cuota que a cada uno se le señala.

Providencia de la Tesorería de Hacienda de la provincia declarando ingresos en el primer grado de apremio a varios contribuyentes.

Edicto de las zonas octava y decima de contribuciones.

Relación de mozos desconocidos de la segunda sección de esta capital y remplazo del año actual a los que se cita por medio de edicto para el acto de clasificación y declaración de soldados.

Edicto de la sección tercera de Lorca sobre lo mismo.

Edictos judiciales y municipales.

«Boletín Oficial,»

Denunciado Ha sido denunciado el dueño de la casa sin número de la calle del Trinquete, por sacar una letrina y dejar inmundicias en la vía pública produciendo malos olores.

Detenido Ha sido detenido como cómplice en el robo de corderos que se hizo hace días en La Raya, el recovero Antonio Caravaca.

BOLETIN RELIGIOSO. Marzo 1918 SABADO IX Santa Francisca y Santa Catalina de Bolonia.—I. P.—Ayuno sin abstinencia.

En San Nicolás.—Mes de San José. Por la mañana después de la misa de siete y media.

VELA Y ALUMBRADO Dia 9.—En San Antolin por don Enrique Fulgencio Fuster y Lopez y doña Maria del Pilar Fontes Rosique, condes de Roche, y demás difuntos de la familia.

La guerra europea (Por telégrafo) RESUMEN DE OPERACIONES Frente franco-ingles

Durante la última jornada fué muy grande la actividad de los destacamentos exploradores alemanes.

Atacaron en Flandes a los belgas, por las cercanías de Dixmude; a los ingleses en los sectores de Ipres y de Picardía; a las tropas francesas en la Champaña, en la izquierda del Mosa por Avécourt, y en los Vosgos.

Los partes de los aliados no mencionan empresas ofensivas realizadas por sus tropas.

Nada importante En el frente italiano no hay novedad alguna que señalar.

En el teatro de Macedonia, no ha cambiado la situación militar.

En Asia menciona la parte turca un débil fuego de artillería.

Ultima hora (POR TELEFONO) Raid sobre Londres 4 mda.

De Londres comunican que los alemanes han realizado un nuevo raid sobre Londres.

Resultaron quince muertos y cuarenta y seis heridos.

Ultimatum a Dinamarca Comunican de Berlín que Alemania ha dirigido un ultimatum a Dinamarca, por haber internado 43 tripulantes alemanes, del vapor «Igoz-mendi».

Espectáculos Ortiz Compañía dramática de Gloria Torrea.

Funcion para hoy: A las seis y media, la comedia en tres actos «La tía de Carlos».

A las nueve y media, la comedia en tres actos «El arte» (estreno).

Circo Colosal programa de películas. A las seis y media y nueve y media de la noche.

Curación de la catarata por nuevo procedimiento ideal DOCTOR ALEMÁN, Oculista Exprofesor del Instituto Oftálmico Nacional PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ, 9, MURCIA Dispensario para pobres: Casa de Misericordia

Conservas Trevijano RECONOCIDAS COMO LA PRIMERA MARCA ESPAÑOLA

Denunciado Ha sido denunciado el dueño de la casa sin número de la calle del Trinquete, por sacar una letrina y dejar inmundicias en la vía pública produciendo malos olores.

Detenido Ha sido detenido como cómplice en el robo de corderos que se hizo hace días en La Raya, el recovero Antonio Caravaca.

BOLETIN RELIGIOSO. Marzo 1918 SABADO IX Santa Francisca y Santa Catalina de Bolonia.—I. P.—Ayuno sin abstinencia.

En San Nicolás.—Mes de San José. Por la mañana después de la misa de siete y media.

VELA Y ALUMBRADO Dia 9.—En San Antolin por don Enrique Fulgencio Fuster y Lopez y doña Maria del Pilar Fontes Rosique, condes de Roche, y demás difuntos de la familia.

La guerra europea (Por telégrafo) RESUMEN DE OPERACIONES Frente franco-ingles

Durante la última jornada fué muy grande la actividad de los destacamentos exploradores alemanes.

Atacaron en Flandes a los belgas, por las cercanías de Dixmude; a los ingleses en los sectores de Ipres y de Picardía; a las tropas francesas en la Champaña, en la izquierda del Mosa por Avécourt, y en los Vosgos.

Los partes de los aliados no mencionan empresas ofensivas realizadas por sus tropas.

Nada importante En el frente italiano no hay novedad alguna que señalar.

En el teatro de Macedonia, no ha cambiado la situación militar.

En Asia menciona la parte turca un débil fuego de artillería.

Ultima hora (POR TELEFONO) Raid sobre Londres 4 mda.

De Londres comunican que los alemanes han realizado un nuevo raid sobre Londres.

Resultaron quince muertos y cuarenta y seis heridos.

Ultimatum a Dinamarca Comunican de Berlín que Alemania ha dirigido un ultimatum a Dinamarca, por haber internado 43 tripulantes alemanes, del vapor «Igoz-mendi».

Espectáculos Ortiz Compañía dramática de Gloria Torrea.

Funcion para hoy: A las seis y media, la comedia en tres actos «La tía de Carlos».

A las nueve y media, la comedia en tres actos «El arte» (estreno).

Circo Colosal programa de películas. A las seis y media y nueve y media de la noche.

LAS REFORMAS MILITARES

Opiniones de la Prensa

De «El Ejército Español» «Pudo el Ejército coartar la libertad de discusión de los ministros; pudo provocar una crisis política que hubiera sido preciso resolverla conforme a sus aspiraciones; y, no obstante, se pedirán créditos a las Cortes, y estas convertirán el Real decreto en Ley, cuando se haya visto el resultado que da en la práctica, y sea susceptible de perfeccionamientos.

El Ejército pasa por todo eso. Resiste lo que no pudo resistir, por ejemplo, el catalanismo al que hubieron de concederse por decreto, sin condición alguna, las Mancomunidades. ¿Puede negarse que es un sacrificio más?

Léase, sin embargo, la Prensa de la mañana y se verá qué impresión tan desconsoladora deja en el ánimo.

Según una parte de ella la Constitución es encarnada, y pintase la jornada de ayer como feroz batalla entre amigos y enemigos de la Libertad, sembrando así odios y recelos que a nada bueno pueden conducir.

En vez de suavizar asperezas; de darse cuenta de que no ha habido vencedores ni vencidos; de comprender que si el señor La Cierva hubiese querido, anoche mismo habría sido presidente del Consejo; de agradecer al Ejército que una vez más se aparte de la política, se llenan columnas y más columnas para resquebrajar armonías fundamentales en la vida del país.

Es lamentables; pero el Ejército tiene altos deberes; y en su cumplimiento no escatimará nada. Ahora ha hecho un sacrificio que vemos no se le agradece. No importa. Los intereses fundamentales de la Patria y del Trono están por encima de esas pasiones bastardas que con tanto gusto atizan muchos.

«La Mañana». «No puede conceptuarse el acuerdo del Consejo de ayer como una habilidad; la política de habilidades ha sido desterrada, y quiera Dios que el destierro continúe siempre. Se trata de un acuerdo patriótico que viene a aventar la llama de nuestros optimismos, y acrecienta nuestra esperanza de días venturosos para España. Sabemos que la pasión política saldrá al encuentro de la fórmula aprobada en el Consejo de ayer, y que las interpretaciones interesadas han de procurar torcer y desvirtuar la pura intención del Gobierno. Pero no importa. La pasión política es algo despreciable, que no puede inquietarnos. Mientras el patriotismo manda, España está salvada.»

«A. B. C.» Lo que se anunció como una gran batalla por los principios no ha sido mas que una imprudente escaramuza; y ello demostrará que sólo se trataba de probar fortuna, de tantear el ambiente y el terreno para una operación de la política clásica, y que no existían los convencimientos que llevan a las actitudes heroicas.

Aún habrá otra demostración. Cuando las reformas lleguen al Parlamento se verá quién deba esforzarse para convertirlas en ley y de qué parte han de estar la morosidad y la indiferencia.

El fracasado alboroto no será del todo inofensivo; deja pretexto para que desahoguen su malicia los cultivadores de la cizaña, los que después de haber llamado con la más cordial solicitud a la puerta del Pretorio ponen ahora la turbina en la otra corriente, y entre los cuales descuella el señor Sánchez de Toca, tan fecundo en los desmandamientos financieros como en la prosa subversiva.»

Noticias



Premio del Rey Nuestro distinguido amigo don Juan de la Cierva Lopez ha recibido una carta del conde de Maceda dándole cuenta de que S. M. el Rey se ha dignado conceder una Copa para premio en las anunciadas tiradas de primavera del Tiro de Pichón de esta ciudad.

CAJA DE AHORROS del Banco de Albacete 3 por 100 de interés anual. Horas de Caja. Por la mañana de 9 a 1. Por la tarde de 3 a 4'30.

Viajero Se encuentra en esta nuestro querido amigo y paisano don José García Muñoz.

SACERDOTE.—Maestro de primera Enseñanza, lecciones a domicilio. Ceballos, 7

Agravado Se ha agravado en la larga enfermedad de la noche.

«El Universo»

«Pocas veces se ha hecho tanto ruido contra un proyecto de gobierno, y pocas veces el Gobierno ha conservado tanta serenidad de ánimo y tanta fortaleza para resistir las influencias de las más encontradas presiones.»

De este resultado corresponde parte principal al señor La Cierva, que ha demostrado tener gran claridad de las necesidades de la nación, talento y trabajo inmensos para acorrer a ellas y un impulso irresistible para obtener rápidamente el remedio; pero también es de alabar la desinteresada cooperación de los demás ministros aceptando una solidaridad de Gobierno tanto más estimable en algunos cuanto menor fuera la conformidad inicial que tuvieran con el procedimiento para llegar a la aprobación de las reformas militares.

De esta grave dificultad nos ha sacado el patriotismo de todos, y por ello todos debemos felicitarlos.»

«La Acción»

«Y debe ser lo acaecido una lección aprovechable para las bullangueras izquierdas, que habrán de convencerse, una vez más, de cuán distanciada está la opinión de todo cuanto no sea el mantenimiento de los resortes necesarios, para que la tranquilidad y el orden garanticen la próspera tranquilidad del país.»

Todos en la ocasión presente han de rendir a la misma causa el homenaje de su transigencia. Ejemplo de ello ha dado, en primer lugar, el señor La Cierva, que ha defendido la perentoriedad de las reformas, pero que no se ha negado a que, en su día, se sometan al examen y a la deliberación de las Cortes.»

«La Nación»

«Esas reformas militares son necesarias y urgentes. Diremos más: es criminal que en tres años y medio de guerra europea no se hayan implantado. No parece sino que una voluntad hostil a España se ha ejercitado en impedirlos. Y ahora cuando a espaldas del Parlamento se están pactando hasta tratados mercantiles y financieros de gravedad indudable, ¿no se va a poder prescindir del rito constitucional para acordar lo que ya debiera estar realizado?»

«La Epoca»

«En cuanto a la soberanía del Parlamento, el ministro de la Guerra, en la conversación mantenida con el señor Dato, la dejó a salvo, reservando a las Cortes la concesión de los créditos necesario para implantar las reformas. Y si el Parlamento se queda con la función de conceder o negar esos créditos, y si Real decreto que ahora aparezca»

se compromete el Gobierno a que se convierta en ley, puede decirse, en justicia, que se afirma la soberanía de las Cortes?»

«Creemos, pues, que la fórmula a que ayer se ha llegado puede, y debe ser una base razonable de concordia, y es de desear que en esta cuestión de las reformas militares quede ya la pasión aparte, y discutamos todos de buena fe y serenamente. Que el Ejército es de la Patria, y la Patria es de todos.»

«El Debate»

«Por la jornada de ayer todos debemos felicitarlos. Antes que todos, el Ejército. Sus aspiraciones y anhelos están plenamente satisfechos, y, a la vez, queda patente que el movimiento de 1 de Junio no respondía a móviles políticos ni a deseo de provocar trastornos y perturbaciones: procuraba la mejor defensa de España y una eficaz reorganización del Ejército. Por eso, cuando han visto en el Ministerio de la Guerra a un hombre que es digno depositario de la confianza de los militares, todos se han agrupado en torno de él, y, al encontrar en su camino a los hombres de la vieja política, han pasado por encima de ellos y seguido patrióticamente su marcha.»

Por lo que respecta al señor La Cierva, y advirtiendo que nada está tan lejos de nuestro propósito como hacer que deriven estos asuntos hacia pequeños personalismos, es forzoso proclamar su triunfo de ayer, por el cual debe estar orgulloso. Horas muy amargas habrán sido las de estos días para el ministro de la Guerra; pero ha sabido hacerse superior a las dificultades y vencerlas con energía, tesón e indiscutible vista política. El éxito ha coronado sus trabajos y esfuerzos.»

Los patriotas, en fin, también están de enhorabuena. Sin Patria no hay Ejército; y no habrá Ejército mientras este se halle sometido a los convencionalismos de la política mezquina. Ayer se libertó de ellos; y si no se retrocede en el camino—y a cargo del Ejército queda el evitar el salto atrás—, los planes militares tendrán, en lo sucesivo, unidad y permanencia, sin que las extraviaciones y destrozos de los manejos y conveniencias de los políticos profesionales.»

Páginas de la campaña

La paz con Rusia

El domingo último se firmó el tratado de paz entre los representantes de la Cuádruple Alianza y la delegación maximalista, acordando reconocerse la independencia de Ucrania, así como la ocupación de Estonia y Livonia por fuerzas imperiales.

También evacuarán las fuerzas rusas de la Guardia Roja las islas Aland, y Finlandia será asimismo declarada independiente.

También será estado libre el Afganistán.

Ambas partes contratantes se devolverán sus respectivos prisioneros.

Ha cesado, pues, el pretexto elegido por el Imperio del Sol Naciente para su activa intervención en la contienda, puesto que ya no existe el peligro de que los alemanes prosigan en son de conquista más allá de San Petersburgo, a cuya capital no pueden llegar ya después de la total suspensión de hostilidades.

La hipótesis de la invasión de Siberia por las tropas germanas, como la idea de que los prisioneros austriacos y alemanes que estaban en las estepas siberianas desarmados y hambrientos se lanzasen a miles de kilómetros de distancia exhaustos de pretrechos de guerra, faltos de todo género de elementos, sin artillería de ninguna clase, sin ganado, sin carruajes automóviles, sin provisiones, sin municiones y sin nada, queda descartada.

Pero los japoneses necesitan un pretexto para entrar de refresco en la lucha activa; cuando todos los beligerantes están cansados de la rancia pelea y han gastado y derrochado energías bélicas, aparece el Japón dispuesto a batallar con sus agueridos Ejércitos y busca para esta descada intervención un pretexto, que deja de serlo en el momento que se ha firmado el tratado de paz entre Rusia y los Imperios Centrales.

Más según reza un adagio castellano: «A key muerto, otro puesto», y a falta de un pretexto se inventa otro, hay que añadir: El Japón advierte ahora que va a entrar en la lucha en la Manchuria y en Siberia, tanto para defender sus intereses, como para rescatar la enormidad de material enviado a Oriente por él, y que comprende, entre otras cosas, seis millones de metros de paño, medio millón de pares de botas, dos millones de mantas de lana, tres mil vagones, mil kilómetros de rieles, cinco millones de cohetes de bombas más de trescientos cañones pesados.

En este sentido ha solicitado consejo de sus astutos rivales los yanquis, y el consejo de guerra celebrado en la Casa Blanca está conforme en que el Japón se lance a esa bélica aventura.

Falta ahora el permiso de la Gran Bretaña, que, a juzgar por la mala impresión que la noticia de este acuerdo produjo en toda la prensa inglesa, no ha de estar muy propicia a otorgar su consentimiento para que el Japón se convierta en la Yanquinlandia de Oriente, aplicando a

todo el territorio asiático la adaptación de la doctrina de Monroe para el continente americano.

Rumania ha acertado el armisticio, que será breve y preludio indudable de la paz.

COMANDANTE CENAXA

Precios del Mercado

Precios del día 8:

LONJA

Patatas, 11'75.—Cebollas, 2'50.—Nabos, 3'00.—Alcachofas, 44'00.—Zanahorias, 2.—Lechugas, 0'25.—Coliflores, 1'50.—Ajos, 00'15.—Guisantes, 44'00.—Tomates, 50'00.—Habas, 20'00.—Bolas, 60'00.—Cardos, 4'00.

PESCADERIA

Precios del día 8:

Pescada, 3'00.—Mero, 3'00.—Reche, 2'50.—Sardina, 1'80.—Boga, 1'40.—Mujol, 0'00.—Dorada, 0'00.—Libias, 0'00.—Pulpos, 0'00.—Boquerón, 0'20.—Salmonetes, 3'00.—Bonito, 0'00.

Publicaciones

El último número de la revista «Luz y Amor» contiene el siguiente sumario:

En beneficio de las obreras: Pan y catecismo.—Pintor ingenioso.—Resignación.—La sindicación católica femenina: Justicia y amor.—Sin necesidad de gasolina.—Conversación familiar.—Una señora ilustrada.—Nuevo periódico.—Recurso extremo.—Rogad por nuestros amigos difuntos.—Sección amena: Canfares, Charada.

Los maximalistas rusos y Alemania

El «Vowarts», órgano del partido social democrata alemán, ha publicado un artículo de un miembro de la Junta del partido socialista en el cual dice:

«Los bolcheviks rusos deben convencerse, y hay que decirselos con toda claridad, que su esperanza de una pronta y violenta revolución en Alemania es una locura. Ellos cometen el error de aplicar la medida rusa a condiciones alemanas, las cuales, bajo el punto de vista político, económico y cultural, son casi un siglo por adelante sobre las condiciones rusas. En Alemania no existe sencillamente ningún terreno propio para métodos revolucionarios bolcheviks. Por otra parte, conviene consignar abiertamente y sin ninguna ambigüedad que nosotros como socialistas democratas condenamos severamente los métodos de violencia de los bolcheviks.»

El socialismo no puede ser edificado sobre bayonetas y ametralladoras. Los bolcheviks han establecido una dominación por la espada, que

es mucho más brutal y cruel que la era de la del Gobierno del Zar.

Esta dominación por parte de una soldadesca bolcheviki desenfrenada, debe condenarse tanto como la dominación violenta de la soldadesca zarista. No puede durar.

El caos económico y político tiene que aumentar día por día y conducir finalmente al colapso de esta innatural dominación socialista por la espada.

Lo que los bolcheviks están haciendo en Rusia no es ni socialismo ni democracia; es el más violento revolucionismo y anarquía. Por consiguiente, hemos de trazar una gruesa y visible línea de división entre los bolcheviks y nosotros.»

LA PAZ RUSA

En «La Victoire» escribe Gustavo Hervé:

«Si no tuviéramos tantos buenos y valerosos amigos, entre los socialistas patriotas, los cadetes y monárquicos rusos; si la heroica Rumania no tuviera que pagar por los culpables, y si el derrumbamiento ruso no tuviera tan crueldades repercusiones sobre nuestro frente, saldaríamos en este momento con un inmenso estallido de risa y con aplausos frenéticos la invasión actual de Rusia por los ejércitos alemanes.»

Ahora que lo han destruido todo y derrumbado toda la organización militar, el general Krilenko y sus pobres comisarios del pueblo lanzan heroicas proclamas para llamar al pueblo a la resistencia.

Ordenan hacer el desierto delante del enemigo y fusilar a los traidores y a los agentes de Alemania. ¡Imbéciles! Ha venido el momento en que toda Rusia os echará fuera a vosotros y a vuestras guardias rojas antes que a las cuales ella prefiere todavía a los alemanes o al Zar. Por amargos que sean para nosotros, a causa de su repercusión sobre nuestro frente, los acontecimientos de Rusia, ellos no son para que en absoluto los deploramos.

Los alemanes marchan sobre Petrogrado. Debemos consolarnos pensando que si los alemanes no nos dieran sobre la espalda de los rusos una lección tan sangrienta, antes de seis meses, gracias a nuestros Lenines, a nuestros Kerenskys y a nuestros Trotskys, los hubiéramos tenido acaso en París.

Gimnasio Médico

Saavedra Fajardo, 3

Gimnasia para ambos sexos, 60 pesetas mensuales.—Abierto de diez a una y de cinco a nueve de la noche para que pueda asistir el comercio. Especialidad en masaje y tratamiento de enfermedades.

Feria de Valencia

Memos recibido la siguiente carta: «Señor Director de el periódico EL TIEMPO. Murcia.»

Señor: Constituida la Comisión de propaganda para la celebración de la FERIA MUESTRARIO que ha de tener lugar el próximo mes de Mayo, entiendo su primer deber dirigir a V. un afectuoso saludo, a la vez que significarle nuestro profundo reconocimiento por la colaboración y apoyo prestados a la celebración de la del año anterior, rogándole encarecidamente continúe prestando su eficaz auxilio a la venidera.

Valencia, capacitada de la importancia que para la vida comercial representan estas FÉRIAS MUESTRARIAS, organizó, con el éxito conocido, la primera celebrada en España, en el año anterior, y al prepararse para celebrar la presente, abre sus brazos a las demás provincias españolas y les brinda su hospitalidad, para que concurren con todo lo que significa esfuerzo y trabajo, abrigando la seguridad de que no han de ver defraudadas sus esperanzas.

Seria salinos de la esfera de nuestra acción, especificar las condiciones que el buen orden demanda para concurrir a estas FÉRIAS MUESTRARIAS; las distintas comisiones que integran el Comité, atenderán solícitas cuantas informaciones se las requieran.

Solo si nos permitimos reiterar por la presente el ruego de que el periódico de su digna dirección dé cuenta a sus lectores de haberse constituido en la Unión Gremial dicho Comité, como también, se sirva dar la mayor publicidad a las informaciones que en adelante nos permitiremos remitirle.

Rogándole se sirva acertar el testimonio de nuestra consideración y alta estima, nos es grato ofrecernos de V. suyos y afinos.—El Secretario.—J. Astieda.—El Presidente.—A. Roig.

Toda correspondencia al Secretario General del Comité ejecutivo de la Feria Muestrario, Embajador Vich, 7, Valencia.

Teléfono de EL TIEMPO Núm. 25.

ACADEMIA DE COMERIO DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10

Se compra PAPEL VIEJO a VEINTE céntimos el kilo, en la Fábrica de borras del Paseo de Garay, frente al Molino del Marqués.—Teléfono 267.

Imp. de EL TIEMPO

Un profundo silencio flotaba sobre esta helada soledad; la envolvía toda.

De pronto sintieron unos ruidos, que dieron a esta naturaleza muerta alguna apariencia de vida.

Allá lejos, en el recodo del camino aparecieron cinco carretones, vehículos todos de ambulantes en viaje.

Desde lejos se sentía el rebolar de los caballos, fatiga de tirar sobre la endurecida nieve, después el girar de las ruedas, y los chirridos de los ejes.

De vez en cuando, un ruido metálico resonaba lúgubre, como el tañido funerario de una campa-

na. Sobre todo esto, se oyeron unas voces humanas que tomando una sonoridad extraña, vinieron a despertar los dormidos ecos de aquellos lugares desiertos.

Estos carretones eran las habitaciones y los depósitos de la familia Marckesy, ambulantes célebres en las grandes ferias y cuya reputación estaba ya establecida en todas las ciudades de Francia, en las que la importancia de sus ferias las hacía dignas de ser visitadas.

Los Marckesy eran dignos, bajo todo punto de vista, de la reputación y relativa fortuna que habían conseguido en sus jiras.

Muy honrados, trabajadores hábiles y de conciencia, eran de esos que hacen honor a la corporación. Su material de trabajo, muy importante, les permitía establecer donde se instalaban, un circo espacioso y bastante confortable.

La compañía se componía de doce a quince personas, de las que las más importantes eran: el señor y la señora Marckesy, sus dos hijos, Ernesto y Miguel, una hija, la señorita Nora; y por último Hilo de Acero—Pedro Lorrain, segundo director y primer gimnasta de la compañía.

Aquella noche, Hilo de Acero y Miguel Marckesy, caminaban hablando, junto al caballo del carretón que iba a la cabeza.

Ambos, jóvenes y vigorosos, preferían, a causa del gran frío que hacía, hacer un poco de ejercicio, andando a pie una buena parte del camino. Por

otra parte, eran los mejores amigos del mundo y se comprendían muy bien, puesto que estaban igualmente dotados de almas nobles y generosas.

Habiendo recaído la conversación sobre Gastón de Serlay, Hilo de Acero contaba, quizá por la décima vez, la dolorosa impresión que sintió el día que pasando por Lagny creyó que le llamaban por su nombre.

—El niño—decis, parecíase bastante a Gastón; su voz tenía el mismo dulce timbre; no obstante, aun vaello en creer que fuera él.

En aquella época, traté de cerciorarme de ello; la siguiente mañana fui a la feria de Lagny, pero en vano le busqué durante todo el día, entré en todos los espectáculos y no pude verlo.

¿Le volveré a encontrar? Hay días en que desespero—concluyó por decir.

¡Valor!—exclamó Miguel Marckesy.—En estos casos es necesario armarse de paciencia y esperar lo todo de la casualidad.

—Sí, tiene usted razón, amigo mío, esperaré. Por otra parte, no hay más que hacer.

Acababa Hilo de Acero de pronunciar estas palabras, cuando su compañero cogiendo e vivamente por el brazo, y con un gesto rápido, señaló le la línea del ferrocarril.

¡Vea usted dijo, allá abajo, sobre los raíles, hay algo enorme, diríase un paquete de te a negro!

Hilo de Acero miró atentamente durante algunos minutos, pero como el sol se había ocultado envolviendo todo en una opaca bruma, no pudo distinguir nada.

—No sé lo que será dijo,—pero es seguro que en el sitio donde está puede ser muy peligroso.

—Si llegara un tren y tropezase con ese obstáculo, es probable que descarrilara.

—¿Quiere usted, Miguel, que veamos de lo que se trata?

—No deseo otra cosa; ¿no soy siempre de su opinión y dispuesto a seguirle en todo?

Inmediatamente el hijo de Marckesy llamó a uno de los empleados que iban en el interior del carretón, y tan pronto como este se hubo encargado del caballo, alcanzó corriendo a Hilo de Acero que a grandes zancadas ganaba terreno.

Una vez reunidos, los dos jóvenes tomaron un paso acelerado y no tardaron en llegar al sitio donde se percibía el objeto colocado sobre la vía.

Entonces, Hilo de Acero, se detuvo estupefacto, con la fisonomía contraída de repente, por la impresión.

Miguel, por su lado, palideció, y fijó ávidamente sus ojos en el obstáculo.

—¡Oh!—exclamó,—es un hombre, ¿le ve usted?

—¡Misericordia! ¿un hombre vivo—replicó Hilo de Acero.

CARRAJE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: VIRSIDO, 2, 4 y 6, BARRIO DE SAN JUAN, 17 y Platería, 72.

Botanicas, Conservacion, Representaciones, Venta y alquiler de Automoviles, Motocicletas y Bicicletas, Stoch, Michelin, Camaras y Cubiertas de todas dimensiones. Vulcanizacion y reparaciones en sitio. Depósito de Accesorios, Fiezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolina, Grasas, Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Electricos para pequeñas industrias y juegos de instalación de las mismas. Talleres de Reparacion: Mecánicas, Carrocera, Telegrafica y Platería.

Director Gerente: Don José Pascual del Riquelme

AUTOMOVILES BODGE.

Torpedo 5 plazas, 1020 HP americano construido a la europea con dirección a la derecha, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con diez de 12 voltios, magneto blindada de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros eléctricos eclipses de gran intensidad, para carretera y población, avicador eléctrico, capota con toldo, parabrisa, sesenta kilómetros de velocidad, permanentes, sincronización perfecta. Precio hasta automoviles de segunda europea. Entrega inmediata.

Representantes autorizados para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Alass

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata & Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 a 150 caballos. Grandes talleres de fundición.—Calderia y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION.—Cartagena

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal & hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Verifíquense catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de Materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar) Depósito, Lencería, 22, MURCIA

Completo y variado catálogo. Géneros Garantizados. Para más detalles verifíquense catálogos con Medalla de

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, distensión y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Gerrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11. MADRID

CAPITAL 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio Exposición de Industrias de Madrid 1904

Gran Premio Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido alcohólico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados a todos los terrenos

Servicio para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico importante para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grandeau

TRABAJO IMPORTANTE.—Pida a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar los mejores de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Diríjase a la

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11. MADRID

Telefonos: Alameda de San. 340.—Dirección telegráfica y telefónica Gálvez MADRID

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas a Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

Buenos Aires

Saldrá el 25 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

Alfonso XIII

Saldrá el 16 Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 30 de Gijón y el 21 de Córdoba para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana

Antonio Lopez

Saldrá el 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabano y la Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz

Infanta Isabel de Borbón

Saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Valencia, y el 7 de Cádiz para Sta Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

C. de Cádiz

Saldrá el 2 de Febrero de Barcelona, con escala en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios la Compañía Transatlántica tiene establecidos los espaciales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábricos a New-York, cuyas salidas se señalan y se anunciarán oportunamente en cada viaje

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajero, a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos

Agencia en Murcia: María Pons Ferras, Gálvez 2

La Mejor de la Mejor

Suplemento a la Mejor de la Mejor

Este es el mejor suplemento que se puede hacer a la Mejor de la Mejor. Es el más eficaz y el más seguro. Es el más barato y el más fácil de tomar. Es el más agradable y el más sano. Es el más completo y el más perfecto. Es el más moderno y el más avanzado. Es el más útil y el más necesario. Es el más importante y el más valioso. Es el más precioso y el más querido. Es el más amado y el más respetado. Es el más estimado y el más honrado. Es el más glorioso y el más noble. Es el más sublime y el más divino. Es el más santo y el más puro. Es el más perfecto y el más completo. Es el más útil y el más necesario. Es el más importante y el más valioso. Es el más precioso y el más querido. Es el más amado y el más respetado. Es el más estimado y el más honrado. Es el más glorioso y el más noble. Es el más sublime y el más divino. Es el más santo y el más puro. Es el más perfecto y el más completo.

NO MAS PURGAS

Supositorios «VICTORIA»

a la glicerina solidificada

Los Supositorios VICTORIA, constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y deterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contiene peroveno de las paredes intestinales.—3.ª Acción completa.—4.ª Acción osmótica y descomponible y es el medio de la estrictitud del intestino por su efecto laxante y de la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios VICTORIA. Caja para niños (1 peseta).

Depositaría en Murcia: D. Antonio Ruiz Solquer

BRUGAROLAS Y C.

Fábrica de Mosaicos, Hidráulicos y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, ladrillos, baldosas, Azulejos, Material Eléctrico, etc., etc.

SOCIEDAD, S. C. MURCIA

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo o causa de incendio.

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.—Rambla de Cataluña 15 y Cortés 624

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1915

Delegado en Murcia

BON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

Resultados comparados	
ANO 1914	Ptas. Cts.
Capital suscrito.	5.000.000
Id. desembolsado.	1.500.000
Reserva estatutaria.	1.000.000
Reservas técnicas.	1.682.051 22
Id. de previsión y garantía.	473.762 22
Primas netas.	4.244.762 22
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre. AÑO 1915	19.426.627 2
	Ptas. Cts.
Capital suscrito.	5.000.000
Id. desembolsado.	1.500.000
Reserva estatutaria.	1.000.000
Reservas técnicas.	271.858 22
Id. de previsión y garantía.	228.509 12
Primas netas.	5.231.960 01
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	31.005.221 45

¿Reumáticos?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores

Bálsamo Victoria

que a base de Mesotan, Mentol, Alcanfor, Cacaína y Salsolite (de Metile), elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolida y reabsorbirla con una bayeta o franela para conseguir el efecto inmediato

Precio: 2 pesetas.—Depositaría en Murcia: D. Antonio Ruiz Solquer

Máquinas de coser, bordar y accesorios.

Máquinas de hacer generos de punto y accesorios.

Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los modelos.

Bicicletas, Motocicletas y accesorios

Gramófonos, discos y accesorios

Casas de hierro y de madera

Muebles de todas clases y sarrados

Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

agosta 32, 34 y 36.—MURCIA VENTAS A PLAZOS

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 33